



<https://www.revclinesp.es>

EA-171 - ESTUDIO DESCRIPTIVO DE LAS CARACTERÍSTICA DE 338 PACIENTES CENTENARIOS DEL ÁREA ASISTENCIAL DE SOCALMI

J. Abadía Otero¹, C. Sánchez del Hoyo², C. Sardiña González³, I. Bombín Molinero², T. Tigerd⁴, C. Ferrero Sanz³, L. Inglada Galiana¹, J. Sánchez Navarro²

¹Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario del Río Hortega. Valladolid. ²Servicio de Medicina Interna. Hospital General Río Carrión. Palencia. ³Servicio de Medicina Interna. Complejo Asistencial Universitario de León. León. ⁴Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario Marqués de Valdecilla. Santander (Cantabria).

Resumen

Objetivos: Conocer las características epidemiológicas de los pacientes centenarios ingresados en los hospitales de la Comunidad de Castilla-León y Cantabria (Área SOCALMI).

Métodos: Selección de pacientes de las altas dadas en los hospitales de Castilla y León (Hospital Universitario de León, Hospital Universitario del Río Hortega de Valladolid, Complejo Asistencial de Ávila, Complejo Asistencial de Palencia y Complejo Asistencial de Soria) y de Cantabria (Hospital Marqués de Valdecilla de Santander). Periodo de recogida de pacientes de 5 años durante los años 2009, 2010, 2011, 2012 y 2013. Recogida de variables epidemiológicas, procesos clínicos y mortalidad de dichos pacientes.

Resultados: Pacientes: 338. La distribución por hospitales fue: León (99), Río Hortega (78), Complejo Asistencial de Ávila (60), Complejo Asistencial de Palencia (47), Marqués de Valdecilla (34) y Complejo Asistencial de Soria (20). La distribución por años fue: 2009 (35), 2010 (61), 2011 (56), 2012 (88) y 2013 (98). Por sexos: 252 pacientes fueron mujeres (74,6%) y 86 pacientes fueron varones (25,4%). La edad media de los pacientes fue de $101,25 \pm 1,5$ (mujeres $101,3 \pm 1,5$ y varones $101,2 \pm 1,7$). La distribución etaria fue: 100 años (144), 101 años (80), 102 años (56), 103 años (24), 104 años (21), 105 años (7), 106 años (2), 107 años (3), 108 años (0) y 109 años (1). El domicilio habitual de los pacientes fue: residencia asistencial en el 38,4% y vivienda familiar en el 61,6%; la distribución de la misma por sexos fue: mujeres: residencia asistida 35,5% y familiar 64,5% y en varones: residencia asistida en 46,3% y familiar en 53,7%. La dependencia de los pacientes se consideró como total en 69 casos (31,2%), parcial en 114 (51,6%) y sin dependencia en 38 casos (17,2%). La proporción en mujeres fue: no dependencia 16,4% y total 29,5% y en varones: no dependencia en 17,5% y total en 31,8%. La estancia media de los ingresos fue de $8,03 \pm 7,3$ días, con una mediana de 6 días. En los servicios con más ingresos la estancia media en Medicina Interna fue de $8,56 \pm 8,05$ días y en Traumatología de $9,02 \pm 5,7$ días. El número de reingresos en el año previo fue de $0,56 \pm 0,96$ ingresos (con un rango de 0 a 6).

Conclusiones: La población de pacientes centenarios atendidos en nuestra área de salud es importante. El paciente prototípico es mujer que vive con sus familiares de 101 años con dependencia parcial o total y el servicio habitual de ingreso es Medicina Interna o Traumatología. La residencia asistida es más frecuente para los varones que las mujeres. El estado de validez o no dependencia y el de dependencia total fue similar entre varones y mujeres. Escaso número de reingresos hospitalarios al año.